
Verbale Direttivo della Consulta dello Sport
Incontro del 19/09/2024

In data 19 settembre 2024 alle ore 20.30 presso la Sala Incontri del Centro Culturale il Pertini si 
riunisce il Direttivo della Consulta dello Sport di Cinisello Balsamo.

Sono presenti il Presidente Antonio Lombardo e i Consiglieri Stefano Arrigoni, Guido Bassi, Enrico 
Berna, Massimo Ciliberto, Cristina Ferrara, Maurizio Leccese, Igor Palla, Noemi Riccobene e Stefano 
Tagliabue, come attestato dal foglio firme.
Sono altresì presenti l’Assessore Riccardo Malavolta per l’Amministrazione, Cristina Buraschi di Ares, 
invitata dal Presidente, e Silvia Conca del Servizio Sport in qualità di segretaria verbalizzante.
Verificato il numero legale e confermata la validità della seduta ai fini deliberativi,  si procede alla 
discussione dei punti all’ordine del giorno, come comunicati in data 6 settembre 2024.

L’Assessore, presente non per partecipare alla discussione, ma per introdurre alcuni punti all’ordine 
del giorno, chiede di modificare l’ordine dei lavori. Il Direttivo accetta la proposta.

L’Assessore, quindi introduce il punto 3) all’ordine del giorno, comunicando che al Servizio Sport è 
giunta  la  richiesta  da  parte  del  Direttore  Sportivo  di  un’associazione  di  rivedere  i  criteri  di 
assegnazione degli impianti sportivi. In particolare la richiesta è di inserire il criterio del numero degli 
iscritti  e  dargli  un  valore  prioritario.  Risulta  quindi  necessario  verificare  che  quest’esigenza  sia 
condivisa dalle associazioni sportive. 
Noemi Riccobene di Ladysoccer chiede che venga posto in discussione anche il tema relativo alle 
tariffe che i gestori in convenzione possono chiedere alle associazioni terze per l’utilizzo dei campi.
L’Assessore relaziona inoltre sul punto 2) all’ordine del giorno, aggiornando il Direttivo sui dettagli  
Organizzativo relativi all’Open Day dello Sport, sui canali comunicativi usati per promuoverlo e sulla 
presenza dell’atleta paralimpico Andrea Liverani, bronzo alle Paralimpiadi di Tokyo nella Carabina 50 
metri.  Rinnova  l’invito  alla  partecipazione  anche  alla  nuova  intitolazione  del  Campo  Sportivo 
“Gaetano e Paolo Scirea”.
Avendo introdotto i temi, l’Assessore lascia la riunione al fine di permettere la massima libertà di 
discussione.

Si apre la discussione in merito al punto 3) all’ordine del giorno. Il Direttivo consulta il Regolamento 
per  la  concessione  degli  impianti  sportivi  comunali,  analizzando  l’art.  8  e  relativa  integrazione, 
inerenti ai requisiti generali di carattere preferenziale degli impianti di quartiere elencati all’art. 4. I  
criteri vengono valutati uno per uno. Verifica, inoltre, che la richiesta è stata fatta al titolo personale, 
mentre il Direttivo dell’associazione di appartenenza del soggetto richiedente non è stato consultato 
e non risulta appoggiarla.

Si fa notare che il criterio del numero di iscritti/tesserati non è affidabile, poiché può essere falsato da 
eventi  sportivi  occasionali  in  cui  si  richiede  l’iscrizione  all’associazione  sportiva  ai  fini  della 
partecipazione. Si sottolinea altresì  il  rischio che le associazioni con un numero elevato di iscritti  
possano ottenere l’assegnazione di un grande numero di impianti, venendo meno alle finalità di  
equità e diffusione della pratica sportiva a favore dell’intera cittadinanza, come specificato all’art. 1  
del Regolamento.

Il  Presidente  sottolinea  che  il  regolamento  è  stato  democraticamente  approvato  dagli  organi 
competenti e che, anche nel recente incontro sulle nuove modalità digitali di richiesta degli impianti, 
le associazioni sportive non hanno messo in alcun modo in discussione i requisiti in vigore.

Riguardo al punto di discussione da lei posto, Noemi Riccobene condivide con il direttivo la difficoltà 
nel  rientrare  dalle  spese per  via  della  tariffa  oraria  di   8,54 iva  22% inclusa,  confermata dalla€  
Delibera di Giunta Comunale n° 17/2024 e giudicata ormai inadeguata.
Si fa notare che un aumento della tariffa andrebbe a colpire le altre associazioni del territorio, che 
potrebbero per esempio richiedere i campi soggetti a gestione in convenzione nelle fasi di risemina 
dei loro campi.



Il  Direttivo  rigetta  all’unanimità  la  richiesta  di  revisione  dei  criteri  d’assegnazione,  sottolineando 
inoltre che approva pienamente l’operato del Servizio Sport nel monitoraggio del radicamento delle 
associazioni sportive.
Il  Direttivo non si  esprime sull’eventuale revisione delle  tariffe,  chiedendo a Noemi Riccobene di 
Ladysoccer e a Maurizio Leccese di Rugby Nord Milano, che appartengono ad associazioni cui sono 
affidati  impianti  in  gestione  in  convenzione,  di  produrre  adeguata  documentazione  dell’attuale 
situazione affinché il Direttivo possa discutere la questione in maniera informata.

In  merito  al  punto  2)  all'ordine  del  giorno il  direttivo  prende  atto  dell’aggiornamento 
sull’organizzazione dell’Open Day dello Sport e saluta con favore la presenza di Andrea Liverani.

Si discute, in seguito, il punto 1) all’ordine del giorno, relativo ai corsi di formazione DAE e ai corsi di 
sicurezza sul lavoro.
La segretaria  verbalizzante  comunica che,  in  merito ai  corsi  DAE,  ha ricevuto dalla  Croce Rossa 
Italiana un preventivo per 5 corsi da 10 persone con una tariffa di  30,00 a persona, per un totale di€  

 1.500,00. Comunica, quindi, che il  Servizio sport è in grado di sovvenzionare per la cifra di € € 
1.500,00 la partecipazione di 50 membri delle associazioni sportive, proponendo di suddividere il 
corso di eventuali ulteriori iscrizioni tra tutte le associazioni interessate.
Si  comunica,  invece,  di  non aver  ricevuto preventivi  per  i  corsi  di  sicurezza sul  lavoro e di  aver  
verificato l’impossibilità di far tenere tali corsi al Servizio Prevenzione e Protezione del Comune di  
Cinisello Balsamo.
Noemi Riccobene di Ladysoccer interviene proponendo che i 1.500,00 euro messi a disposizione dal 
Servizio  Sport  vengano utilizzati  per  sostenere  le  associazioni  per  i  corsi  di  sicurezza sul  lavoro, 
anziché  per  i  corsi  DAE,  poiché  i  primi  risultano  maggiormente  onerosi  e  risponderebbero 
all’esigenza  di  ottemperare  in  qualità  di  associazioni  sportive  alla  Riforma dello  Sport,  mentre  i 
secondi sarebbero attestati individuali.
Stefano Arrigoni di US SDS fa notare che, mentre l’accesso ai corsi  DAE coinvolgerebbe tutte le  
associazioni sportive, i corsi di sicurezza sul lavoro riguarderebbero soltanto i collaboratori sportivi dei 
gestori in convenzione e quindi richiama all’equità della distribuzione dei contributo.

Il  Presidente propone che il  Servizio Sport raccolga le adesioni per il  corso DAE, concordando le 
tempistiche con la Croce Rossa Italiana, e allo stesso tempo censisca tra i gestori in convenzione la 
necessità di realizzare i corsi di sicurezza sul lavoro, facendo da punto di raccordo al fine di unire le  
forze per l’ottenimento di un preventivo più vantaggioso.

In merito al punto 4) all’ordine del giorno, il Presidente cede la parola a Cristina Buraschi, da lui 
invitata perché sta seguendo per Ares le nuove regole relative al Safeguarding previste dalla Riforma 
dello Sport.

Cristina Buraschi ritiene necessario un confronto tra le varie associazioni, poiché la Riforma contiene 
delle incongruenze riguardo agli adempimenti. Si richiama alla collaborazione attiva al fine di trovare 
una soluzione comune alle criticità.
Viene sottolineato,  per  esempio,  che il  casellario giudiziale  va richiesto solo per  gli  istruttori  e  i 
tecnici,  non  per  i  volontari,  rischiando  di  vanificare  la  finalità  di  tutela  dei  minori  seguiti  dalle 
associazioni sportive. Non sono chiare le tempistiche relative ai dati da comunicare al Registro delle 
Attività Sportive Dilettantistiche. Si denota che ogni ente di affiliazione presenta regole diverse.

Il  Direttivo propone che i membri condividano via mail la modulistica fin qui prodotta dalle loro 
associazioni.  Propone inoltre  che il  Servizio  Sport  avvii  un’intermediazione con il  Coni  al  fine  di  
organizzare un corso a Cinisello Balsamo sul tema.

Sul punto 5) all’ordine del giorno, il Direttivo, pur consapevole di avere l’obbligo di convocarsi ogni 3 
mesi, ritiene per il momento necessario convocarsi approssimativamente con cadenza mensile, data 
la  quantità  e  la  complessità  delle  questioni  da  discutere.  Si  calendarizzano,  quindi  le  prossime 
riunioni nelle date del 21 ottobre e del 2 dicembre.



Per quanto riguarda il punto relativo alle varie ed eventuali, il Servizio Sport comunica che US Acli ha 
avviato una sperimentazione nei mesi di settembre e ottobre del progetto che Cristina Ferrara ha  
proposto di promuovere a nome del Direttivo e di attuare la prossima primavera. La sperimentazione, 
patrocinata dall’Amministrazione Comunale, ha il fine di verificare la fattibilità del progetto.

Il Presidente si assicura che la presenza di Cristina Buraschi non venga vissuta come una forzatura al  
Regolamento. Il Direttivo risponde che, fatto salvo il diritto di voto riservato ai soli membri, non è 
contrario  a  una  presenza  occasionale  e  motivata  di  altri  soggetti,  come  già  è  avvenuto  per  la 
presenza dell’Assessore.

Alle ore 22:30, null'altro da discutere o deliberare, l'assemblea del Direttivo si scioglie.


